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参加完市南区两会，段黎明感触
颇深。“深切感受到过去这一年，市南
区委、区政府高效务实、锐意进取的积
极态度和精神风貌。”段黎明说，“无论
是民生服务，还是经济发展、营商环
境、自身建设，都让我们看到了市南区
的努力，也对未来充满了信心。”

市南区政府工作报告里指出，目前，
城区管理、安全生产等领域还存在不少
短板，公共服务和民生保障水平与居民
期待的有一定差距。扎根基层工作的段
黎明深深地记在心里，她表示，城区管理
和安全生产一直是基层工作的重中之
重，未来社区将继续探索，创新方法，求
真务实，做好相关工作。但她同时也倡
导，居民提高自觉意识和环保意识，做好
垃圾分类，为城区发展添砖加瓦。
谈到未来的工作计划，段黎明表

示，将按照大会提出的“把压力传导转
化为抓改革、抓发展、抓落实的动力”，
绷紧抓落实的弦，不忘初心、牢记使
命，做好本职工作，对居民提出的意见
和建议做到桩桩有回音、件件有落实，
扎实高效为民做实事。

作为第一次参加市南区两会的新
代表，李仲生的感触和体会都颇深。拿
到会议上发的文件，她和其他代表、委
员一起白天学、开会讨论学，晚上还坚
持自学，努力吃透会议精神。
“政府工作报告不仅总结了2019
年市南区所取得的成绩，也准确指出

问题症结所在，为2020年指明了方向
和目标。总体而言，这是一次实事求
是、接地气的大会。”李仲生说。
说到接地气，李仲生还称赞了八大

峡街道的工作和变化。她表示，街道推进
“五心”工程，打造七个港湾建设，确立“三
三四”服务群众工作机制，坚持眼睛往下
看，解决了很多老大难问题。如今的港湾
环境优美，人居和谐。李仲生说，“工作在
市南，我们感到非常温馨和自豪。”
企业与城市发展共生共荣。两会

期间，李仲生建议，加强文化建设，修
缮和保护好文化遗产。可以打造双星
鞋文化馆那样富有青岛特色、市南特
色的文化博物馆，保护企业文化遗产，
定制青岛专属文化新名片，助力“品牌
之都”培育新一代“青岛金花”。

“城市 IP的开发通过挖掘城市文
化元素，以形象为载体进行衍生产品
的开发，在产品的开发中还巧妙地融
入城市文化、旅游形象。”李海波说，
“在创意经济发达的今天，市南需要创
新思维，打造新的文化IP，将传统旅游
文化和创意经济进行融合，推进时尚
经济创新发展。”市南区两会期间，李

海波关于市南区超级 IP孵化的建议
引起了大家的关注。
李海波提出，“超级 IP孵化”的重

要使命就是将市南的独特印记挖掘
出来，并结合互联网思维、网红经济、
超级 IP等热点，赋予这些市南全新的
发展模式和城市形象，为市南的创新
发展注入全新的动力。他建议，可以
通过 IP动漫形象征集，产生市南创意
新形象。同时，制定 IP矩阵创建计划，
用动漫 IP讲述市南故事，让创新与传
统共舞，用动漫 IP打造城市青春面
庞。
此外，李海波还就青岛婚恋节提

出了自己的看法。他建议借鉴上海经
验，敞开怀抱，拥抱国际，做强婚恋文
化品牌，共同打造时尚幸福的国际化
婚恋城区。

作为国家级非物质文化遗产项目
代表性传承人之一，李新亭一直都非
常关注申报世界文化遗产工作，注重
非遗文化的弘扬和传承。市南区两会
期间，李新亭建议，更好地利用回澜
阁、天后宫、里院等公共文化资源，挖
掘其潜能，在经济下行压力下，盘活非
遗时尚文旅经济，助力市南时尚经济

发展。
李新亭提出，非遗也是一种时尚，

可以在回澜阁、里院等历史建筑里增
设活态的非遗项目，邀请非遗传承人
入驻，进行非遗项目的现场展演，展
示非遗企业所生产的非遗产品，将人
流变为现金流、信息流，助力企业做
大做强。如此，既能增加税收，也将拓
宽就业渠道，增加就业岗位，发展夜经
济。
另外，李新亭还建议从硬件和软

件两方面做好世界文化遗产申报工
作。“要加强对历史建筑的修缮和保
护，同时增加活态非遗项目，这些都是
申报时的重要考核点之一。”李新亭
说，“民族的就是世界的，弘扬和传承
非遗文化将有助于增强民族自信、文
化自信。”

□半岛记者 邓慧秀

1月12日至15日，市南区十八届人大四次会议、市南区政协十三届四次会议胜利召开。会上，各位
代表和委员们发真言、献良策，本报采访了部分人大代表、政协委员，看看他们提出了什么样的建议？

两会声音

绷紧弦抓落实，高效办实事
市南区人大代表：挪庄社区居委会主任 段黎明

保护企业文化遗产，打造特色名片
市南区人大代表：青岛双星名人集团党委书记 李仲生

打造超级 IP，助推时尚经济发展
市南区政协委员：青岛海博文化传播有限公司总经理 李海波

传承非遗文化，增强文化自信
市南区政协委员：青岛龙源非物质文化遗产交流中心党支部书记、理事长 李新亭
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